

« Visite du Potager du Roy » Versailles le 13 mai 2017



La visite

Elle s'est déroulée par un temps très ensoleillé, sans une goutte de pluie.

Nous avons deux guides, un généraliste des musées, mais également un véritable jardinier travaillant toute l'année sur le site. Il a su passionner son auditoire

L'historique du potager

Louis XIV, dans les années 1660-1670, vexé par la magnificence du château de Vaux le Vicomte veut faire mieux encore et il embauche tous les artisans qui avaient édifié Vaux le Vicomte, pour Fouquet, avec l'objectif de réaliser le château de Versailles tel que nous le connaissons aujourd'hui.

Connu pour ses compétences dans le domaine des jardins fruitiers et potagers, La Quintinie est chargé de fournir en fruits et légumes la table du roi.

En employant des fumiers frais en provenance des écuries, en jouant des diverses expositions, en utilisant abris de verre et cloches, La Quintinie met au point des techniques élaborées pour obtenir des récoltes à contre-saison. Les fumiers sont choisis en fonction de la nature de la terre : les fumiers de bœuf, de vache ou de cheval ont des effets différents, mais tous sont "comme une espèce de monnaie qui répare les trésors de la terre". Les résultats extraordinaires obtenus font la renommée du Potager de Versailles.

A l'heure actuelle, le "Potager" est entretenu par une dizaine de jardiniers qui produisent et mettent sur le marché, chaque année plusieurs dizaines de tonnes de fruits et légumes.....

Pour en savoir plus : <http://www.potager-du-roi.fr>